

# JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



#### ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR: INVITADOS ESPECIALES PARA LA CELEBRACION DE LAS FIESTAS PATRIAS

El presidente **Andres Manuel Lopez Obrador**, dio a conocer una lista de invitados especiales para las próximas Fiestas Patrias del 15 y 16 de septiembre. Entre los invitados se encuentran el expresidente de Bolivia, **Evo Morales**; el expresidente uruguayo **José Mújica**; familiares del exfundador de WikiLeaks, Assange, e incluso hasta el **Dalia Lama**. **Lopez Obrador** dijo: Invité a **Evo**, ya confirmó, a **Mujica**, también confirmó, que ya está grande, pero parece que sí viene; viene la familia del **Dr. Luther king**, se invitó a la hija de **César Chávez**, no ha confirmado; viene el papá y el hermano de **Julián Assange**, viene, la hija del **Che Guevara** (**Aleida**), sí, ya confirmó, son como 10 invitados los que me van a acompañar en el Grito y van a estar también en el desfile. **López Obrador** invitó a los mexicanos a acudir al Zócalo de la Ciudad de México la noche del próximo 15 de septiembre para celebrar el Grito de Independencia.

# DIPUTADO IGNACIO MIER; POLÍTICA ECONÓMICA SE MANTENDRA CON LOS MISMOS CRITERIOS PARA EL PAQUETE ECONÓMICO 2023

El líder de los diputados de Morena, **Ignacio Mier Velazco**, adelantó que para el ejercicio fiscal del próximo año los criterios de política económica seguirán manteniéndose en el mismo sentido que se ha manejado la política fiscal y monetaria presupuestal del país. Hoy jueves 8 de septiembre, el Gobierno Federal, a través de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, entregará a la Cámara de Diputados el Paquete Económico para 2023, que contendrá el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación y la propuesta de Ley Federal de Ingresos. **Mier Velazco** sostuvo que para el próximo ejercicio fiscal los incrementos en los servicios los va a absorber el Gobierno, no va a ser la población. El líder de las diputadas y los diputados de Morena dejó claro que no se contratará más deuda a fin de mantener una absoluta disciplina fiscal. No se va a contratar deuda, no se van a violentar los criterios de déficit fiscal. Se va a mantener una absoluta disciplina fiscal, para que nuestro país no resienta los efectos de la crisis mundial que está padeciendo derivado del Covid-19.

## SENADOR RICARDO MONREAL; GP-MORENA Y TITULAR DE GOBERNACIÓN REVISAN AGENDA LEGISLATIVA

El coordinador parlamentario de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, acompañado de las y los senadores del PVEM, PT y Encuentro Social, se reunieron con el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, para revisar la agenda legislativa pendiente de la Cuarta Transformación. Monreal Ávila informó que con esta reunión continúa el diálogo y la colaboración con el titular de la Segob. Dijo que la interlocución con el funcionario federal siempre ha sido correcta, cuidadosa, amigable y respetuosa. Enfatizó que el Grupo Parlamentario de Morena está de pie, que lo conforman hombres y mujeres que forman parte del movimiento y que siempre estarán pendientes del rumbo de la República. Subrayó que es indispensable continuar con la colaboración entre poderes; además reconoció el respeto que el titular del Ejecutivo federal, Andrés Manuel López Obrador, ha tenido con la soberanía del Senado de la República. Del mismo modo, el senador dijo que, el Secretario de Gobernación también ha sido respetuoso, platicamos, colaboramos, nos coordinamos, pero él sabe muy bien de la necesidad de mantener los contrapesos, el equilibrio entre los poderes. Ricardo Monreal dijo que deberán ponerse de acuerdo respecto a las y los secretarios de Estado que van a comparecer en el Senado, ya sea en el Pleno o en comisiones, por la Glosa del Cuarto Informe de Gobierno. Por su parte el titular de la Secretaría de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, hizo un llamado a la unidad de las y los integrantes de la bancada de Morena en el Senado para fortalecer la unidad en torno al proyecto de nación que encabeza el Presidente, Andrés Manuel López Obrador.

					200	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
						MARAS		08/09/2022	COLUMNAS
				. 100		EL DIARIO SIN LÍMITES	33/37/23	00/07/2022	ARTÍCULOS

Subrayó que México requiere que las y los legisladores emanados del movimiento de la Cuarta Transformación estén más unidos que nunca. El proyecto de nación no admite titubeos, sino que requiere de la unidad y el compromiso de todos, de quienes estamos en puestos o en tareas de Gobierno, pero sobre todo de quienes nos representan en el Poder Legislativo. En materia legislativa, el funcionario solicitó a las y los legisladores que apoyen la propuesta de reforma en materia de Guardia Nacional. Asimismo, el secretario pidió disculpas por no asistir a la Reunión Plenaria de Morena, a la que no acudió por atender algunos asuntos personales, pero reveló que informó de su inasistencia días antes.

# MARIO DELGADO; MÉXICO REQUIERE UNA GUARDIA NACIONAL FUERTE Y LEYES MAS EXTRICTAS QUE SANCIONEN A QUIENES ALTEREN LA PAZ

El dirigente nacional de Morena, **Mario Delgado**, en compañía de las dirigencias estatales del partido, señaló que en el país se necesitan, por un lado, una Guardia Nacional fuerte, y por otro lado, leyes que sancionen de verdad a quienes alteran la paz y tranquilidad de todos y de todas las mexicanas. Hizo un exhorto respetuoso a las senadoras y senadores de Morena y de todas las fuerzas políticas para que actúen con responsabilidad y patriotismo y respalden la reforma a la Guardia Nacional que propuso el presidente de la República. **Mario Delgado**, dijo: es una iniciativa en favor del pueblo de México y en favor de la paz y la tranquilidad de todos los mexicanos y con la cual se fortalece dicha institución. Es una hipocresía que los gobernadores de otros partidos pidan la presencia de la Guardia y sus legisladores se opongan a su fortalecimiento en el Senado. Es falso ya el tema de la militarización. Es una paradoja que, quienes ahora argumentan la militarización, fueron quienes violaron la Constitución y sacaron al Ejército a las calles. Hoy tenemos la Guardia Nacional y tenemos el apoyo del Ejército con un respaldo constitucional. Sostuvo que, atendiendo al marco jurídico y la división de poderes en México, la Suprema Corte de Justicia no puede anular una Reforma Constitucional que se hizo de manera legal y legítima, dado que sería una gravísima invasión al Congreso. Le pedimos a la Suprema Corte, respetuosamente, que acate la decisión del pueblo de México expresada a través de sus representantes y de una mayoría legítima. Que se mantenga la prisión preventiva oficiosa como fue aprobada en el Artículo 19 Constitucional. Sin simulaciones. Por último, recordó que uno de los grandes objetivos de la Cuarta Transformación es terminar con la impunidad y para ello, algunos delitos debían considerarse como graves o que tuvieran prisión preventiva oficiosa. De ahí la reforma al artículo 19 constitucional; es parte de la lucha contra la impunidad en este país, que es fundamental para lograr una paz y que esa paz sea

### EL GOBERNADOR RUBEN ROCHA; SE REUNIÓ CON EL EMBAJADOR KEN SALAZAR Y EL CÓNSUL KEN ROY EN MAZATLÁN

El gobernador **Rubén Rocha Moya** recibió en Mazatlán al Embajador de Estados Unidos en México, **Ken Salazar** para abordar temas relacionados con la cooperación entre ambos países, en especial todo lo que incumbe a Sinaloa. El encuentro se celebró en el Centro de Convenciones de Mazatlán, al cual también asistió el Cónsul General de Estados Unidos en Hermosillo, **Ken Roy**. El gobernador **Rocha** fue acompañado por el secretario general de Gobierno, **Enrique Inzunza Cázarez**; el secretario de Seguridad Pública, teniente coronel **Cristóbal Castañeda Camarillo**; la secretaria de Turismo, **Rosario Torres Noriega**; el secretario de Administración y Finanzas, **Enrique Díaz Vega**; y el secretario de Economía, **Javier Gaxiola Coppel**.

# ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; PIDE A SENADORES DE MORENA DEJAR LAS PUGNAS INTERNAS Y RENCILLAS AL INTERIOR DEL GRUPO

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, llamó a los senadores de Morena a dejar las pugnas internas, las rencillas al interior del grupo, para aprobar la reforma para permitir que la Guardia Nacional sea tutelada por el Ejército. Ustedes son legisladores de un movimiento y que las siglas no nos dividan, que nos unan y nos hermanen y que no haya diferencia entre nosotros. Mencionó que a veces es mejor no voltear para atrás para no convertirse en estatuas de sal, pero también, al menos a el le gusta reconocer cuando se han equivocado, cuando nuestro interlocutor no tiene la razón, también con toda la franqueza lo decimos. Les recordó que no se les olvide que el cargo que tienen se lo debe al movimiento del presidente López Obrador, que ahora los necesita unidos, aunque haya un rebelde. Manifestó que no hay puga con el senador Ricardo Monreal, pues solo dijo que es el compañero rebelde.



### SENADORA JOSEFINA VÁZQUEZ: PIDE A DIPUTADOS CONSIDERAR EN EL PEF 2023 A LAS ENFERMEDADES RARAS

La senadora **Josefina Vázquez Mota**, presidenta de la Comisión de los Derechos de la Niñez y de la Adolescencia, al inaugurar el Foro "Enfermedades Raras", solicitó a las y los diputados considerar en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023, destinar recursos a la atención de enfermedades raras. Hizo un llamado a la Cámara de Diputados que va a recibir el presupuesto, para que reconozcan la existencia de las enfermedades raras con toda la amplitud que se merecen, y para que haya recursos destinados a este rubro. **Vázquez Mota** sostuvo que se necesita trabajar como Estado mexicano en la atención e investigación de dichos padecimientos para su detección oportuna. La senadora de Acción Nacional pidió al Consejo de Salubridad General seguir reconociendo e integrando enfermedades raras para evitar dolor y sufrimiento a quienes las padecen, particularmente, cuando se trata de nuestra niñez y adolescencia. La legisladora federal indicó que es indispensable que las enfermedades raras dejen de ser raras en el sentido de socialización; además de hacerlas más visibles y de proporcionar información de las mismas para poder detectarlas oportunamente. Dijo que se requiere capacitar al personal de salud y atender la salud mental de quienes padecen una enfermedad rara para que haya una atención integral. El doctor **Edwin Steven Vargas Cañas**, refirió que en México hay 8 millones de personas con una enfermedad rara de las 20 que están reconocidas ante la Secretaría de Salud. Añadió que quienes padecen una enfermedad rara tienen riesgo de morir o de vivir con alguna discapacidad, si bien hay más visibilidad, falta acceso a un diagnóstico temprano, formación médica e información de las mismas.

#### SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; MINUTA SOBRE GN OMITE LO LOGRADO POR CONSENSO EN 2019

El Coordinador del GPPRD, **Miguel Ángel Mancera Espinosa**, expresó que la minuta sobre Guardia Nacional (GN), enviada el pasado 5 de septiembre por la Presidencia de la República, omite los acuerdos logrados en el consenso de 2019 que realizó la Cámara de Senadores. La reforma constitucional en materia de Guardia Nacional fue aprobada, sí, gracias a un amplísimo acuerdo que consistió en el establecimiento de esta nueva policía nacional de carácter civil, eso se hizo hincapié en cada una de las discusiones, en los parlamentos abiertos, en el propio documento, en el texto y en la adenda que suscribieron todas las fuerzas políticas. Sobre esa línea aseveró que la guardia civil se pensó para que fuera eminentemente civil, estuviera a cargo de la Federación y adscrita al ramo de seguridad pública. "La iniciativa que hoy estamos discutiendo, en su forma de minuta, no responde a ninguna de estas preocupaciones y creemos que está omitiendo varios de estos compromisos y textos a los que se había llegado en 2019. Durante el análisis del texto, **Miguel Angel Mancera**, aseguró que el dictamen presenta diversos temas que se advierten contrarios al texto constitucional respecto a las reformas que se plantearon, por ejemplo, que el artículo 29 en la fracción cuarta otorga el control operativo y administrativo de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional. Una cuestión adicional que encontramos en el dictamen es la falta de claridad sobre el fuero al que se encuentran sujetos los elementos de la Guardia Nacional en el momento que se adscriben totalmente como elementos en activo, como elementos que forman parte del Ejército de las Fuerzas Armadas. Ese fue otro de los debates que sostuvimos y que había hecho yo referencia. **Mancera Espinosa** reiteró que cuando se creó el texto de la Guardia Nacional se buscó cuidar a las Fuerzas Armadas, para que su actuación estuviera siempre bajo la cobertura de la Constitución y la legalidad.

#### ALEJANDRO MORENO; NIEGA ACUERDO DE APOYO A EXTENDER PRESENCIA MILITAR

El dirigente del PRI, **Alejandro Moreno**, "**Alito**", afirmo que no hay ruptura en la coalición legislativa del PAN, PRI y PRD (Va por México), sólo es una suspensión; la bancada priista considera importante impulsar una iniciativa que garantice paz y tranquilidad en materia de seguridad a las y los mexicanos. Nosotros recogimos ese comentario y fuimos muy puntuales, nuestro compromiso es impulsar una propuesta sólida que garantice un mayor resultado para dar paz, armonía y tranquilidad a las y los mexicanos. **Alejandro Moreno** negó haber acordado la iniciativa de ampliar la presencia del Ejército en tareas de seguridad pública con el gobierno de MORENA a cambio de evitar ser desaforado para enfrentar cargos de presunto enriquecimiento ilícito. No tengo nada que esconder, no tengo nada que pactar, no hay nada. Sobre el acercamiento con el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**, el 1 de septiembre en la Cámara de Diputados, **Alejandro Moreno** señaló que sólo fue un saludo de cortesía: Lo que ocurrió con el secretario de Gobernación es un saludo normal entre políticos que están en un mismo país, que estamos en el recinto legislativo y lo menos que podemos tener es respeto. La cortesía política siempre la ha habido.

								CORP	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
									E HORAS		08/09/2022	COLUMNAS
Ï	:	÷	÷	÷	:	:	÷		EL DIARIO SIN LÍMITES		, ,	ARTÍCULOS

# DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; FIRME RESPALDO A LA PROPUESTA DE AMPLIAR CUATRO AÑOS MÁS LA PERMANENCIA DE LAS FUERZAS ARMADAS

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, **Rubén Moreira Valdez**, reiteró que su bancada sigue firme en respaldar la iniciativa de la diputada **Yolanda de la Torre Valdez** para ampliar cuatro años más la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad. Nuestros diputados siguen firmes, porque si retiramos al Ejército de las calles se dejarán muchas zonas en conflicto a merced del crimen organizado, por ello hay que tomar con más seriedad lo que se está discutiendo. Sobre si le pediría a la diputada **De la Torres Valdez** que retirara su iniciativa, como lo pide el PAN, el líder parlamentario aseveró que jamás haría eso, pues sería una ofensa para la legisladora, pues es una persona docta y seria. Todos los diputados tienen derecho a presentar iniciativas y ella lo presentó porque ella cree que de esa manera se salva una situación de inseguridad. Hizo un llamado a que no se tenga un doble discurso en torno a este tema, toda vez que muchos gobernadores piden el apoyo de las Fuerzas Armadas para enfrentar la violencia e inseguridad en sus estados. **Moreira Valdez** reiteró que esta situación no pone en riesgo la coalición "Va por México" y aseguró que el 2024 no será el momento para revisar si se mantiene o no a las Fuerzas Armadas como apoyo en las labores de seguridad pública; todos estarán en campaña. El siguiente paso de esta coalición es que ellos se pongan de acuerdo sobre la ruta a seguir para reactivar las actividades, cuidando las diferencias ideológicas y de intención de cada partido.

### DIPUTADA MARGARITA ZAVALA; PERMANENCIA DE FUERZAS ARMADAS EN TAREAS DE SEGURIDAD PÚBLICA DEBE DISCUTIRSE EN MARZO DE 2024

La diputada **Margarita Zavala Gómez del Campo** (PAN), integrante de la Comisión de Defensa Nacional, consideró que la iniciativa de la diputada **Yolanda de la Torre Valdez** (PRI) para ampliar la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública por cinco años más debe ser discutida hasta marzo de 2024, cuando finaliza dicha función establecida en la Constitución. Los diputados tienen derecho a presentar una iniciativa cuando quiera; pero se debe discutir, cumpliendo la norma constitucional, en marzo de 2024, porque es cumplir un artículo Quinto Transitorio que dice que en marzo de 2024 se valorará cómo viene actuando la Guardia Nacional adscrita a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. No discutamos de fondo lo que no tiene fondo, sino más bien un tema que es preocupante, y que espero no haya sido resultado de negociaciones para salvar a una sola persona, que pudiera ser el presidente del PRI. Respecto al anuncio de los presidentes de los partidos PAN y PRD sobre una suspensión temporal de la alianza "Va por México" (PAN, PRI y PRD) por el tema de la iniciativa de la diputada **De la Torre Valdez**, la legisladora panista expresó su expectativa de que las dirigencias nacionales de los tres partidos políticos se sienten a dialogar para saber qué sucedió; me parece que es muy importante poner a México en el centro. Estoy convencida de que con un poco de altura de miras llegaremos a conformar una alianza. El tema de la alianza sí es fundamental, y espero que no dependa de las amenazas del partido en el poder a una sola persona. Sobre la conformación de la Sección Instructora, encargada de atender y desahogar las solicitudes de desafuero, la cual fue aprobada por el Pleno en su primera sesión ordinaria, la diputada **Zavala Gómez del Campo** consideró que fue correcta su integración con dos diputados de Morena, uno el PRI y uno del PAN.

#### DIPUTADO JORGE ROMERO; PAN RESPALDA SUSPENSIÓN TEMPORAL DE LA ALIANZA "VA POR MÉXICO"

El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, **Jorge Romero Herrera**, dijo que respaldan el anuncio de la dirigencia nacional encabezada por **Marko Cortés Mendoza**, sobre la suspensión temporal de la alianza "Va por México"; consideró que una coalición parlamentaria es un requisito para una coalición electoral. Hizo votos para que se conserve la alianza entre PAN, PRI y PRD, en caso de que la bancada priista rectifique su postura de apoyar la militarización del país, desistiendo de la iniciativa de reforma constitucional que amplía el plazo de cinco a nueve años la presencia de las Fuerzas Armadas en la Guardia Nacional. De nada sirve una alianza parlamentaria si no se ve reflejado en lo electoral; por lo tanto, si se rompe una, lamentablemente se estaría rompiendo la otra. La razón de ser sustancial de la coalición no son ganar votos en algún distrito, es defender a México de lo que creemos son acciones que pueden ponerlo en peligro. Aclaró que eso no significa necesariamente convertirse en adversarios políticos, en automático, pero ya no tendrían el estatus de aliados. Tendríamos que entender que ya tendríamos caminos diferentes que, a nuestro juicio, es una tragedia porque sería incumplir con un mandato que nos dieron 22 millones de personas hace poco más de un año.



### JOE BIDEN; CONSEJEROS DE BIDEN SE REÚNEN CON SERGIO MASSA

El presidente Joe Biden, con el apoyo de sus consejeros sotuvieron una reunión con Sergio Massa y su equipo, con eje en la situación económica mundial en el contexto de la guerra en Europa. Junto a Massa estuvieron su viceministro, Gabriel Rubinstein, el jefe de Asesores del Ministerio de Economía, Leonardo Madcur, y el asesor para Asuntos Internacionales Gustavo Martínez Pandiani. En representación de Joe Biden, participaron los consejeros Jake Sullivan, Mike Pyle y Juan González. También formaron parte el embajador estadounidense en Argentina, Marc Stanley, y su par argentino en Washington, Jorge Argüello. Los asistentes dialogaron sobre los efectos de la guerra en la economía argentina e intercambiaron ideas sobre cómo encarar de modo cooperativo los desafíos en seguridad alimentaria y energética global. Avanzaron en torno a iniciativas orientadas a incrementar el comercio bilateral e inversiones.

www.hectormunoz.com.mx/
Twitter @hector munoz
Instagram jhectormunoz
Facebook Héctor Muñoz